

明日に向かって

名古屋市立山王中学校
3年進路通信
No.1
令和6年4月12日

自分の力で進路決定をするために・・・

今の自分と、これからの自分を見つめよう！

3年生も1週間が過ぎ、皆さんはどのような気持ちでいるでしょうか。いろいろな思いがあると思いますが、誰もが「中学校最後の1年を最高のものにしたい」と思っているでしょう。今年は自分の力で自分の進路を決定していく年です。その気持ちをいつまでも大切に、これからの1年間を乗り切ってほしいと思います。

☆自分の進路を自分で決定していくためのキーワード・・・

自立・自律・自己責任

「自立」とは・・・自分の進路を、人任せにせず自分の意思をもって考え、決定していくこと。
自分の行動に責任をもち、周りの責任にしないこと。

「自律」とは・・・周りに流されることなく、目標に向けて、自分のすべきこと・してはいけないことなどをきちんと判断し、自分に甘くならずに行動すること。

「自己責任」とは・・・自分で考えて出した結論や、努力、行動の結果の責任は自分にあること。
ですから、その結論や結果に納得する必要があります。

進路を考えるにあたり、必ず必要になるのは「自分が周りの人から見て、どのように見えるのか」ということを意識することです。自分では「これくらい大丈夫だろう」と思っていることでも、周りの人からはよいとは思ってもらえない、ということもたくさんあります。服装・言葉遣い・チャイム始業や授業・朝学に取り組む態度など、その一つ一つが自分の進路につながっていきます。そのことをしっかりと自覚して、自分の進路のためにできることを精一杯頑張りましょう。

しかし・・・

進路について、ただなんとなく考えているだけでは、納得のいく進路決定はできません。自分の進路について真剣に考え、真剣に努力し、真剣に行動して、自分で自分の進路を選択してこそ、納得のいく進路決定ができるのです。

そこで、そのための第一歩として・・・

「自分の目標を明確にするために、自分をよく知ろう」

「自分を知る」ということは、簡単そうでとても難しいことです。ここでは、来るべき『進路決定』のときに向けて、「何が好きで何が得意なのか」「どんな学習や仕事に興味があるのか」「将来どんなことをしたいのか」などを考えてほしいと思います。こうしたことを考えているうちに、自分が進むべき進路が徐々に明確になってくることでしょう。これが「自分を知る」ということです。

進路決定までに残された時間は意外と短いものです。自分自身で考えて、家庭でも自分の進路についてじっくりと話し合ってください。

4月25日（木）に第1回の進路希望調査を配布します。今の段階での希望で構いませんので、真剣に考えて記入してください。自分で考え、選択した結果について保護者に相談、報告をして、保護者氏名のところにサインをもらってください。記載された期限を必ず守りましょう。